

## PRESSEINFORMATION

## Eröffnung der Musik-Galerie an der Goitzsche, Eröffnungsausstellung und erweitertes Nutzungskonzept für die Galerie

Am 27.September 2023 wird das Gebäudeensemble Ratswall 22 in Bitterfeld im Beisein von Rainer Robra, Staatsminister und Chef der Staatskanzlei sowie Minister für Kultur des Landes Sachsen-Anhalt, feierlich eröffnet.

2019 bis 2023 war das Gebäudeensemble geschlossen und wurde in dieser Zeit vom Landkreis Anhalt-Bitterfeld und mit Unterstützung aus Mitteln der EU (EFRE) saniert. Das Sanierungs-projekt lief unter dem Namen "Musik-Galerie an der Goitzsche".

Ab Herbst 2023 steht dieses Kulturerlebnis- und Bildungszentrum im Herzen Bitterfelds wieder allen Besuchern offen. Zwei Kultureinrichtungen des Landkreises Anhalt-Bitterfeld, die Musikschule "Gottfried Kirchhoff" und die Galerie, die zukünftig den Namen "Musik-Galerie an der Goitzsche" trägt, nehmen ihre Arbeit wieder auf. Die Musikschule wird in den Oktoberferien ihre neuen Räume beziehen. Die Galerie kann ab dem 28. September 2023 zu den Öffnungszeiten - jeden Donnerstag bis Sonntag in der Zeit von 10 bis 16 Uhr - sowie zu den Galerieveranstaltungen besucht werden.

Zu sehen ist die Eröffnungsausstellung "AUFBAU. ARBEIT. SEHNSUCHT. Bitterfelder Wege". Ein Jahr lang widmet sich die Galerie dem "Bitterfelder Weg" und trägt damit der Tatsache Rechnung, dass Bitterfeld in die Kunstgeschichte eingegangen ist. Zwei Kultur-konferenzen 1959 und 1964 im Bitterfelder Kulturpalast gaben der Kulturpolitik der DDR den Namen "Bitterfelder Weg".

Die Ausstellung in der Musik-Galerie an der Goitzsche nimmt eine historische Einordnung des "Bitterfelder Weges" vor und zeigt charakteristische Werke der bildenden Kunst jener Zeit. Zudem werden die mit dem "Bitterfelder Weg" zusammenhängenden Entwicklungen in den Bereichen Musik und Literatur beleuchtet. Ergänzend und vertiefend bietet in den nächsten Monaten ein umfangreiches Begleitprogramm Gelegenheit zur intensiven Auseinandersetzung mit diesem gegenwärtig in Fachkreisen viel diskutierten und in mehreren Ausstellungen sehr präsenten Thema.

Die Entscheidung für ein kunsthistorisches Thema zur Wiedereröffnung der Galerie hängt damit zusammen, dass in der Galerie zukünftig ein erweitertes Nutzungskonzept realisiert wird, zu dem unter anderem der Bitterfelder Weg gehört. Nach der Eröffnungsausstellung werden – wie bisher – wechselnde Ausstellungen zeitgenössischer Bildender Kunst zu sehen sein und die langjährige Tradition der Galerie-Konzerte wird fortgesetzt. Stärker als bisher widmet sich die Galerie zukünftig der Literatur und der Leseförderung. Es wir Angebote für alle Altersstufen geben. Auch ein "Kinder-Kunst-Garten" entsteht. Zugleich wird mit einer Dauer-ausstellung zur Landschaftskunst in der Goitzsche, die für 2024 geplant ist, das Thema "Kultur und Natur" stärker in den Blickpunkt rücken und der "Bitterfelder Weg" wird mit Sonder-

ausstellungen und begleitenden Veranstaltungen dauerhaft ein Thema im Hause bleiben.

Viele weitere Veränderungen sind geplant. Möglich wird das durch die Schaffung zusätzlicher Räume im Zuge der Sanierung. Zwei neue Ausstellungsräume, ein Workshopraum und ein Raum für Kammerkonzerte und Lesungen entstanden. Auch der Hof soll zukünftig für Veranstaltungen nutzbar sein.

Das Team der Musik-Galerie an der Goitzsche unter Leitung von Dr. Katja Münchow freut sich auf die neuen Möglichkeiten und auf zahlreiche Besucherinnen und Besucher.

Am Flugplatz 1

Telefon: 03496 60-1006; 03493 341-417 Mail: pressestelle@anhalt-bitterfeld.de 06366 Köthen (Anhalt) Telefax: 03496 60-1015